



## Senado de México estima presentar propuesta de Ley sobre Inteligencia Artificial a partir de septiembre

Los legisladores están analizando cómo debe ser el marco normativo que rija el uso de la IA en el país, dijo el senador Rolando Zapata.



Por Italla López | 30 de mayo, 2025 | 05:28 PM

Ciudad de México — Legisladores del Senado de México están analizando un marco normativo sobre la inteligencia artificial (IA) y esperan presentar una propuesta de Ley al respecto en el siguiente periodo ordinario de sesiones en el Congreso.

“Esperamos que llegado ese momento ya hayamos consensado con la comisión este marco normativo y ya poder **transitar el proceso legislativo en sí a partir de septiembre de este año**”, dijo Rolando Zapata, senador del PRI y presidente de la Comisión de análisis, seguimiento y evaluación sobre la aplicación y desarrollo de la Inteligencia Artificial de la cámara alta, en un evento de Fintual y Open AI.

Entre los puntos que se analizan están los ordenamientos que tendrán que abordarse, ya que de inicio **podría requerirse una reforma a la Constitución para darle al Congreso la facultad para legislar en materia de inteligencia artificial**, comentó Zapata al participar en el panel de “Perspectivas de política pública para el futuro de la IA en México”.



El senador mencionó que considerarían **una ley “horizontal” para establecer los principios generales aplicables a todo el uso de la IA** en diferentes aspectos y posteriormente considerarán **reformas a leyes nacionales existentes** en materia de salud, educación, sector agropecuario, entre otros, para incorporar capítulos específicos sobre el uso de esta tecnología.

Diputados y senadores han presentado diversas iniciativas relacionadas con la inteligencia artificial en los últimos años que no se han concretado, pero actores de la industria prevén que esto cambie próximamente.

Marcio Aguilar, líder de Nvidia en Latinoamérica, dijo [en una entrevista para el podcast \*La Estrategia del Día\* con Jimena Tolama](#) el viernes que **incluso se ha presentado un borrador de la ley**.

“Recién hubo una presentación de la ley de regulación de Inteligencia Artificial ahí en México, creo que el Gobierno de Claudia (Sheinbaum) está trabajando de manera muy acelerada para que pueda anunciar inversiones en un corto plazo, yo estoy trabajando con la idea de que sea anunciado todavía este año porque no hay por qué esperar”, comentó.

[Senado de México estima presentar propuesta de Ley sobre Inteligencia Artificial a partir de septiembre](#)